



## Nota de prensa

En el marco de los actos de celebración del Año Nuevo Chino,

### **S.M. la Reina Doña Sofía preside el acto oficial de renovación, hasta el 2023, para la conservación del panda gigante en Zoo Aquarium de Madrid**

Doña Sofía, junto al Embajador de la República Popular China, ha mostrado su respaldo histórico a esta especie a lo largo de 40 años en el parque madrileño, coincidiendo con el 45 aniversario de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Madrid, 23 de febrero de 2018.- En el marco de los actos del Año Nuevo Chino y coincidiendo con el 40 aniversario de la presencia de los pandas en Zoo Aquarium de Madrid, Su Majestad la Reina Doña Sofía ha presidido la ceremonia oficial del acuerdo de extensión, hasta el 2023, para la cooperación, conservación e investigación del panda gigante en España entre la Asociación de Parques Zoológicos de China y Zoo Aquarium de Madrid como madrina histórica de esta especie desde 1978.

La firma simbólica entre la Embajada China y el Zoo de Madrid en colaboración con la Base de Investigación de Cría de Panda Gigante de Chengdu (China) permitirá seguir trabajando en la reproducción y conservación de esta especie hasta el 2023, mediante la cesión de la pareja reproductora formada por el macho Bing Xing y la hembra Hua Zui Ba que llegaron a Madrid, en 2007, procedentes de la Base de Cría de Chengdu.

El acto que ha contado con la presencia del embajador de la República Popular China, Lyu Fan, ha rendido homenaje a la colaboración entre ambos países, coincidiendo con el 45 aniversario de las relaciones diplomáticas que se iniciaron a finales de la década de los 70, durante el primer viaje oficial de los Monarcas españoles a aquel país, siendo obsequiados con la pareja de pandas gigantes Shao-Shao y Chang-Chang cuyo cuidado cederían al Zoo de Madrid, en diciembre de 1978.

Acompañada por el director de operaciones de Europa y patrono de la Fundación Parques Reunidos, Jesús Fernández, y el director de Zoo Aquarium de Madrid, Enrique Pérez, Su Majestad la Reina Doña Sofía y el embajador Lyu Fan han sido obsequiados, a modo de bienvenida, con un recortable típico y abalorios del Año Nuevo Chino a cargo de un grupo de niños de la Asociación de intercambio arte cultural hispano china.

A continuación, la instalación de panda gigante del parque madrileño ha acogido el acto solemne de la firma donde se ha proyectado un vídeo en el que se ha recordado la histórica relación con la Casa de S.M. el Rey con el panda gigante en Madrid, desde 1978 hasta la época actual.

Jesús Fernández, director de operaciones de Europa y patrono de la Fundación Parques Reunidos, ha agradecido en su intervención *“el apoyo, cariño y preocupación demostrado a lo largo de cuatro décadas por Su Majestad la Reina Doña Sofía, siempre acompañando al Zoo de forma muy cercana en sus hitos más destacados y demostrando, en todo momento, su profundo amor hacia los animales.”* Un agradecimiento que se ha hecho extensivo al Gobierno Chino y a los colaboradores e instituciones madrileñas presentes en el acto que han apoyado al equipo técnico y veterinario del Zoo en los delicados procesos de inseminación hasta la consecución, con éxito, de las 4 crías nacidas desde el 2010.

En este sentido, Fernández ha reconocido el apoyo del departamento de reproducción animal del INIA, el departamento de Fisiología de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense, el Hospital Clínico Vetsia y el de la Clínica Odontológica CEU que han contribuido con todos los medios a su alcance en la compleja y minuciosa tarea de reproducir esta especie, clasificada en estado vulnerable, presentes en el acto.

En el 45 aniversario de las relaciones diplomáticas entre la República Popular China y España, el **embajador Lyu Fan**, ha destacado el papel del panda gigante como *“el tesoro nacional de China, símbolo de las buenas relaciones de amistad y el intercambio cultural de alto nivel entre los dos países. La renovación de este acuerdo con la Asociación pública de Parques Zoológicos de China, hasta el año 2023, es una prueba viva de los éxitos que se han logrado en la investigación, cooperación y conservación del Panda Gigante en los últimos años en colaboración con Madrid que ejemplifica la buena sintonía entre los dos gobiernos en esta materia.”* Fan concluyó deseando los mejores augurios en el Año Nuevo Chino para la cría de panda gigante del Zoo de Madrid, Chulina.

Tras la rúbrica simbólica del acuerdo de extensión para la cesión de la pareja reproductora de pandas gigantes bajo el testigo de la Reina Doña Sofía, el patrono de la Fundación Parques Reunidos ha obsequiado con un libro sobre la historia de los panda en el Zoo a Su Majestad y al embajador Lyu Fan y dos osos de peluche para la Princesa de Asturias y la Infanta Doña Sofía como un símbolo del amor de Su Majestad a los animales. El acto ha finalizado con un baile tradicional chino, con motivo del Año Nuevo del Perro deseando larga vida al panda gigante.

### **La década histórica de Chulín**

La sensibilidad de S.M. la Reina Doña Sofía por la protección de las especies, mostrando especial interés en los programas de conservación y cría que se llevan a cabo en el parque madrileño, han hecho que siempre haya estado muy presente en el Zoo, desde el primer nacimiento histórico de un panda que se produjo en 1.982.

Fue entonces cuando nació Chulín, el panda más famoso de todos los tiempos, que se convertiría en el primero de su especie que nació por inseminación artificial en Occidente, haciéndole merecedor del título de uno de los animales más valiosos que se podía visitar en un parque zoológico, pasando a formar parte del libro Guinness de los récords.

Durante toda una década, Chulín sería el mejor embajador de su especie y uno de los animales más queridos por los niños hasta que su muerte, el 25 de abril de 1.996, dejaba un recuerdo imborrable en toda una generación de españoles. En junio de 1.997, para honrar su memoria, Su Majestad la Reina Doña Sofía inauguraría una escultura de bronce, esculpida con donaciones de niños españoles, en la instalación de pandas del Zoo bajo la inscripción *“Los niños a Chulín”*.

### **La segunda etapa de los panda en Madrid, desde 2007 hasta la actualidad.**

Tras la muerte de Chulin, tuvieron que pasar 11 años para que los panda gigantes regresaran a Zoo Aquarium de Madrid. La llegada de una nueva pareja reproductora (Hua Zui Ba y Bing Xing), en septiembre de 2.007, procedente de la Estación de reproducción e investigación de pandas gigantes de Chengdu, fue posible gracias al acuerdo rubricado con la Asociación de Parques Zoológicos de China y la Administración para la Protección de los Bosques (SFA) como un paso más en la Cooperación, Conservación e Investigación de los Pandas Gigantes en Occidente.

Fruto de esta colaboración, además de los 5 nacimientos madrileños (Chulin, 1.982; Po y De De, 2.010; Xing Bao, 2.013 y Chulina, 2.016), Zoo Aquarium de Madrid a través de Fundación Parques Reunidos destina una aportación anual al programa in situ de reforestación del hábitat de los panda que cubre más de 2,5 millones de hectáreas protegidas en los bosques donde habitan, en China.

Según los últimos datos, en su hábitat natural, se calcula una población en libertad de 1.864 ejemplares en las cordilleras de las provincias chinas de Sichuan, Shaanxi y Gansu alrededor de 300 en zoológicos y centros de cría de todo el mundo.

### **Sobre Zoo Aquarium de Madrid**

Zoo Aquarium de Madrid es un parque zoológico, integrado en el Grupo Parques Reunidos, que cuenta con más de 4.000 animales de 500 especies diferentes a lo largo de sus 22 hectáreas distribuidas en cinco continentes. En colaboración con la Fundación Parques Reunidos y en el marco de EAZA (Asociación Europea de Zoos y Acuarios) se llevan a cabo cerca de 60 EEPs (Programas Europeos de Especies en Peligro) como una contribución directa a la conservación de especies amenazadas a través de proyectos in situ, ex situ y actividades educativas encaminadas a la concienciación, el respeto del reino animal y el cuidado del medio ambiente.

#### **Más información:**

María José Luis  
Comunicación Zoo Aquarium de Madrid  
Tf. 91 1 547 479-ext. 1403/ [mjluis@grpr.com](mailto:mjluis@grpr.com)  
Casa de Campo, s/n  
28011 Madrid